

## EL GOBIERNO de las islas Canarias

A causa de otros problemas y preocupaciones, no se ha dado en la prensa la importancia que merecen a las últimas noticias de Canarias.

Por razones que respetamos, allí se ha nombrado nuevo capitán general, trasladando a la Península al señor Pérez Galdós; pero—y aquí entra lo que merece reflexión—todas las fuerzas vivas de aquel archipiélago han expresado el sentimiento que les ha causado aquella medida, por tratarse de persona como el Sr. Pérez Galdós, tan justamente estimada por sus condiciones de celo, de tacto y de rectitud.

Si únicamente se tratara de un acto de afecto y de cortesía a un paisano, con ser importante el suceso, tendría solo un valor relativo; pero conviene recordar que de algún tiempo a esta parte, y a causa de incidentes deplorables entre paisanos y militares, se ha hecho público un malestar y se han expresado agravios que conviene apreciar con espíritu justo, sereno y previsor.

Los hijos del país se quejan de que algunos militares no se conducen con la circunspección necesaria; los periódicos de Canarias han expresado quejas en este sentido y han hecho otras insinuaciones llenas de amargura, que al Gobierno toca depurar.

Por fortuna, el general Weyler conoce perfectamente aquel país, donde ha sido digno capitán general, y sabe cuán fácil es obtener el amor de aquellos naturales, cuya exquisita educación les hace además dignos de todo género de consideraciones.

Estamos, por tanto, seguros de que se preocupará hondamente del estado de la opinión en Canarias el señor ministro de la Guerra, y que dará las convenientes instrucciones al general Bruzón, antes de que éste se embarque para aquellas islas.

Del general Bruzón y de sus condiciones de mando, tenemos las mejores noticias, y estamos ciertos que empleando la moderación cuando sea conveniente, y la energía cuando sea necesaria, contribuirá a restablecer relaciones de armonía en todas las clases, y a infundir sentimientos de cordialidad, indispensables para la paz de los pueblos.

Canarias, por las condiciones propias de sus habitantes y por sus relaciones comerciales y sociales con ingleses y otros extranjeros, es un país de gran cultura y exquisita urbanidad.

Requiere, por tanto, un gobierno en que brillen en sumo grado el tacto, la finura y la consideración.

Nosotros hemos leído cartas y periódicos en que se advierte que allí hay malhumor, y por tanto es nuestro deber llamar la atención del Gobierno para que preste a este asunto la más exquisita y profunda atención.

## LAS CÁMARAS FRANCESAS

### Discurso notable

París 14.—Se ha verificado esta tarde la apertura de las Cámaras con poca animación en los pasillos, porque los diputados se preocupan más de las próximas elecciones que de los trabajos parlamentarios que les restan que hacer.

Abre la sesión el presidente de edad, Raoulin, quien pronuncia una alocución muy aplaudida, en la cual hace un llamamiento a la paz de los espíritus, a la tranquilidad de las conciencias, a la cordialidad de relaciones, a la tolerancia de las opiniones y a la fraternidad, que son condiciones preciosas para la felicidad de los pueblos, siendo tal fin el primer deber de las Asambleas, y debiera ser el primer cuidado de los poderes públicos.

Manifiesta deseos de que esta corta legislatura sea la preparación para las próximas elecciones, y que en ellas el pueblo esté dispuesto a oír la voz de los que profesa un amor a la patria, respeto al ejército y a la santidad de la bandera, para que igual a la fortuna de los hechos futuros de la nación francesa a las gloriosas tradiciones del pasado en la historia.

Seguidamente procédese a la elección presidencial, siendo el único candidato M. Deschanel.

### Elección parlamentaria

París 14.—A pesar de haberse abstenido de votar los diputados socialistas radicales, ha sido elegido presidente de la Cámara popular en primer escrutinio M. Deschanel, por 188 votos.

Los votantes eran 307.

También han sido reelegidos los cuatro vicepresidentes M. Cochery, Maurice Faure, Aynard y Mesureur.

## ALBOROTO EN SAN SEBASTIÁN

### Consecuencias de la ignorancia (Telegrama oficial)

Anoche se recibió en el ministerio de la Gobernación el siguiente:

San Sebastián 14 (12:15 noche).—Gobernador a ministro:

Con motivo del acuerdo tomado por la mayoría del Ayuntamiento, en la sesión de esta tarde, de suprimir los bueyes ensegados que suelen correrse aquí el día de San Sebastián y en Carnaval, se ha amotinado en gran número gente del pueblo, protestando contra dicho acuerdo y apedreando la redacción de *La Voz de Guipúzcoa* por suponer a este periódico contrario a dicha fiesta, y el establecimiento del Sr. Ferreiros, donde se recogieron firmas pidiendo la supresión de aquella.

El gobernador hizo toda clase de esfuerzos para disolver la manifestación, y en vista de que eran infructuosos, y dada la actitud de los manifestantes, que empezaron a romper faroles en la Avenida de la Libertad, salió fuerza de la Guardia civil y Miqueletes, quienes hicieron algunos disparos, disolviéndose en el acto la manifestación y restableciéndose la tranquilidad.

Han resultado heridos de pedradas una guardia civil y el inspector y un agente de Vigilancia.

Se han efectuado varias detenciones de los que más se distinguieron en el alboroto, siendo puestos a disposición de los tribunales.

### Más detalles.—El acuerdo del Ayuntamiento

San Sebastián 14.—La noticia circular que hace unos días de que se pensaba abolir las tradicionales corridas de bueyes ensegados, produjo gran excitación en parte de este vecindario y júbilo en los enemigos de esta clase de fiestas.

Con este motivo, el propósito del Ayuntamiento se discutía acaloradamente, y casi puede decirse que, desde que se anunció, ha sido la única cuestión que ha preocupado a San Sebastián.

Como en la sesión que hoy celebraba nuestro Ayuntamiento se ponía a discusión este asunto, numeroso público acudió a la Casa Consistorial, quedándose fuera a esperar la resolución grupos compactos de partidarios de la fiesta.

Abierta la sesión municipal, el concejal Sr. Colmenares presentó un voto particular pidiendo que fuesen mantenidas las corridas de bueyes ensegados.

El público lo acoge con grandes aplausos y vitorea al autor.

Terminada la sesión, la plaza de la Constitución presentaba un aspecto imponente.

Al salir el Sr. Colmenares, la muchedumbre le vitorea con entusiasmo. Luego unos cuantos lo llevan a hombros por algunas calles.

Al aparecer en la puerta los concejales que votaron en pro de la abolición, el gentío los insulta, profiriendo palabras gruesas.

El concejal Sr. Arrese fué atropellado, resultando con una fuerte contusión.

El público quiso lyncharlo, impidiéndolo la oportuna intervención de la policía.

### Agresión a «La Voz».—Ante el teatro.—Las tropas.

La manifestación, después de recorrer varias calles, se dirigió a la redacción de *La Voz de Guipúzcoa*, apedreando la puerta y rompiendo los cristales.

Después de la agresión a *La Voz*, los manifestantes, que al parecer se habían disuelto, se reconcentraron en el boulevard.

Un numeroso grupo se dirigió al teatro, con objeto de romper los arcos voltaicos y carteles. Otros grupos volvieron frente a la casa del alcalde, dando mueras a éste.

Los manifestantes recorrieron la plaza de Guipúzcoa, donde estaba formado un piquete de la Guardia civil. Esta fué silbada por los grupos.

El comandante de las fuerzas ordenó tres toques de corneta, y como los manifestantes no cesaran en su actitud, la Guardia civil hizo fuego.

Los miqueletes hicieron también varias descargas.

El gobernador civil arengó a las masas y dijo que había corridas de bueyes.

El inspector de policía, Sr. Gutiérrez, fué apedreado en la Avenida, resultando contuso.

Una niña de ocho años recibió una pedrada frente a la casa del alcalde.

En la Casa de Socorro se ha curado a varios heridos.

Grupos de amotinados se dirigieron contra un colador, obligándole a gritar «¡Vivan los bueyes!», pues de lo contrario le arrojarían al río Urumea.

Una compañía del regimiento de Valencia recorrió las calles.

Luego conferenciaron los gobernadores civil y militar, el alcalde y el jefe de miqueletes.

Resultado de esta conferencia fué la salida de tropas.

A las once de la noche se disolvieron los grupos.

### FINCAS ADJUDICADAS A LA HACIENDA

La *Gaceta* publica hoy un real decreto del ministerio de Hacienda dictando reglas para la subasta de las fincas adjudicadas a la Hacienda.

He aquí las principales disposiciones de dicho decreto:

«Las subastas de fincas adjudicadas a la Hacienda pública en pago de contribu-

ciones se anunciarán en lo sucesivo con estricta sujeción a las reglas generales establecidas por el real decreto de 23 de Agosto de 1883, con las modificaciones establecidas por el de 31 de Agosto de 1872 para las subastas ordinarias de fincas desamortizables; quedando, en su consecuencia, derogado el real decreto de 23 de Febrero de 1897 en cuanto al particular se refiere.

La inscripción a nombre del Estado en el registro de la propiedad de las fincas mencionadas, tendrá lugar al propio tiempo que se verifique la inscripción a favor del nuevo adquirente, que quedará obligado al pago de los gastos que originen las inscripciones.

Los delegados de Hacienda podrán acordar, para los efectos de la venta, la agrupación en un sólo lote de varias fincas, cualquiera que sea su procedencia, siempre que radiquen en el mismo término municipal, hayan salido en vano a subasta diferentes veces, y su tasación ó capitalización no exceda de 5.000 pesetas.»

## EL ASEPIO A MARRUECOS

Londres 15.—Según un despacho de Tánger, inserto esta mañana en *The Morning Post*, ha llegado a aquel puerto el avio inglés *Crocodyl*.

Dice también que ha sido enviado a Rabat un funcionario encargado de preparar el alojamiento a la legación especial inglesa.

Añade que la misión militar francesa en Marruecos, que se componía antes de dos oficiales, estará formada en lo sucesivo por un capitán, tres tenientes, dos subtenientes y dos ingenieros.—*Fabra*

## PROYECTOS DE GRACIA Y JUSTICIA

Probablemente el primer día de sesión en el Congreso leerá el ministro de Gracia y Justicia el proyecto de ley sobre responsabilidad judicial.

El proyecto reformando la ley del Jurado no podrá presentarse hasta la segunda quincena de Febrero, porque hasta esa fecha no habrá terminado su estudio la comisión de Códigos.

Antes que este proyecto llevará otro a las Cortes el ministro de Gracia y Justicia, que se refiere a la inmunidad parlamentaria.

El espíritu de este proyecto de ley, que ya está redactado, es que el Tribunal Supremo entienda primeramente en los suplicatorios para procesar a los senadores y diputados.

Si el Supremo considera que los hechos motivos del proceso no constituyen delito, podrá denegar el suplicatorio. En el caso contrario será el mismo Tribunal Supremo el que se dirija en suplica a las Cámaras para que éstas concedan el procesamiento.

También se ocupa estos días el marqués de Teverga en la confección de un proyecto de ley acerca de quiebras y suspensiones de pagos.

Probablemente se nombrará una ponencia, de que formarán parte los Sres. Cobian y Escosura.

## Equivocación de medicamentos

### Dos muertos

Es objeto de todas las conversaciones en la Coruña, la trágica equivocación de medicamentos ocurrida en el hospital, y que ha causado dos muertes.

Una de las víctimas es la criada del médico de guardia en dicho establecimiento, llamada Asunción Gómez, y la otra el portero del hospital, Manuel Sollar.

## NOTICIAS DE PALACIO

El infante ha normalizado su lactancia. Le amamanta la misma nodriza que crió al primogénito de los duques de Calabria.

Desde ayer dejó de estar a su servicio la niñera inglesa.

El embajador de Inglaterra ha presentado a S. M. la Reina a su hermana y al conde Sirvett-Carnac, que há poco llegó a Madrid.

Ayer por primera vez, después de su alumbramiento, ha salido de Palacio la Princesa de Asturias. Ha ido a casa de la Infanta doña Cristina, donde han pasado también la tarde la Reina, la Infanta Teresa y el Príncipe Carlos.

## D. JAIME DE BORBON

La *Agencia Fabra* ha recibido el siguiente telegrama que explica la enfermedad de D. Jaime:

«Niza 14.—A fines de Diciembre, el automóvil de D. Jaime de Borbón chocó contra un tranvía en el camino de Gorniche. D. Jaime sufrió una fuerte conmoción, aunque ninguna herida.

Al día siguiente tuvo que guardar cama, y desde entonces viene sufriendo fiebres. El personal a su servicio dice que la enfermedad no ofrece gravedad alguna.

Esta tarde estaba mejor.»

El *Correo Español* publica también telegramas, diciendo que ha mejorado mucho en su salud el hijo del Presidente.

Según telegramas recibidos hoy, se ha celebrado en la capilla del Pilar de Zaragoza una misa costada por los carlistas, solicitando el restablecimiento de don Jaime.

Actos religiosos semejantes se habrán verificado en Lérida, Valencia y Huesca.

## LA ENSEÑANZA PRIMARIA EN MADRID

Ayer se reunió la Junta municipal de primera enseñanza.

El Sr. Vincenti propuso, en vista de las reformas sobre la primera enseñanza y de la incorporación al presupuesto del Estado de los haberes de los maestros, que se elevase al ministro de Instrucción pública una consulta para que se fijen de una manera categórica las atribuciones de la Junta, limitadas hoy día a ocuparse tan sólo de

los alquileres de locales, y de continuar así, entendiéndose que debe disolverse y pasar sus asuntos a un negociado del Ayuntamiento.

También propuso que, con motivo de la mayoría de edad, se solicite del Ayuntamiento que se celebre en el próximo mes de Mayo una Exposición de labores, trabajos manuales y material escolar.

Asimismo se debe colocar la primera piedra para la construcción de una ó varias Escuelas graduales—a la moderna—y de casas-cunas como las de otros países.

Convino la Junta en que la responsabilidad sea única de una sola entidad, ya que hay pendientes cuestiones de gran trascendencia.

Hay cerradas 11 escuelas, otras muchas están mal situadas, algunas hasta en Casa de Socorro y sitios insalubres y malsanos, imponiéndose, desde luego, una inspección detenida, tanto para las cuestiones higiénicas como las pedagógicas, para que la enseñanza y la salud de los niños queden garantidas.

## Los azúcares en Inglaterra

Londres 15.—*The Daily Mail* dice que el Consejo de ministros celebrado ayer ocupóse en la cuestión de los azúcares, conviniendo el Consejo que si se mantienen las primas sobre los azúcares, Inglaterra tendrá que cargarlos con derechos equivalentes.—*Fabra*.

## NOTICIAS DE SOCIEDAD

Ayer tarde hubo recepción en casa de los señores de Laiglesia.

Esta noche recibirán los señores de Verhaeghe de Naeyer. Se ven todos los miércoles muy concurridos los salones de la Carrera de San Jerónimo.

Mañana jueves habrá una reunión en la embajada de Rusia.

La marquesa de Bolaños ha señalado para recibir a sus amigos los miércoles por la tarde, y la duquesa viuda de Bailén los jueves. Es probable que esta distinguida dama dé algunas fiestas.

El matrimonio de la señorita Pura Dordicó Martín con nuestro distinguido amigo D. José Ojorio y Morny, se verificará el 2 de Febrero, día de la Purificación.

La boda de la señorita María Teresa Vázquez Chavari con el duque de Zaragoza, tendrá lugar en el próximo mes de Abril.

El baile anunciado para esta noche en casa de la señora de Arcos se ha suspendido con motivo de la grave enfermedad que aqueja a una persona de su familia.

Se encuentra gravemente enfermo don Enrique Ziburu y Collado, primogénito de los marqueses de Revilla de la Cañada.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

## CONFLICTO ENTRE DOS ACTRICES

Las noticias que ayer publicamos sobre disgustos entre dos actrices del teatro Español por querer ambas hacer el último drama de Galdós, es tema de que se ocupan hoy con extensión varios periódicos.

Todos están conformes en que el autor tiene derecho a repartir los papeles de la obra, y por tanto, en que la señora Cobeña debe respetar que el ilustre literato haya dado un papel importante en *Alma y vida*, a la señorita Moreno. Pero como la señora Cobeña amenaza con retirarse del teatro, uno de los críticos añade estas apreciaciones:

«La estimación que siento por Carmen Cobeña me veda entrar en comentarios sobre sus imposiciones de artista.

No tiene razón la señora Cobeña, ni nadie juzgarla postergada al acceder a que el primer papel del drama *Alma y vida* sea esta vez adjudicado a Matilde Moreno, ya que lo dispone así quien puede hacerlo. Ni tiene razón, ni la actriz empresaria há menester estas satisfacciones del amor propio para que sus méritos sean reconocidos.

Y en la creencia de que la señora Cobeña, reflexionando bien, volverá de su acuerdo, en mal hora adoptado, nada más diré.

Acerca de las genialidades de nuestros primeros actores y de nuestras primeras actrices, hay mucho que contar.

«No les parece a la señora Cobeña en particular y a los señores cómicos en general, que más vale lo mensual?»

## Medida radical

Otros periódicos dicen que el conflicto ha tenido un desenlace que ha causado impresión.

Esta madrugada recibió Thuillier una carta del Sr. Galdós pidiéndole que le devolviera su drama *Alma y vida*, pues había decidido no estrenarlo por ahora.

## LA INFANTA MARÍA CRISTINA

La *Gaceta* publica hoy el siguiente parte oficial:

«Excmo. Sr.: El Excmo. señor jefe de la casa de la serenísima señora Infanta doña María Cristina me transcribe el parte siguiente, que con esta fecha le dirige el médico de cámara de S. A.:

«Excmo. Sr.: S. A. R. la serenísima señora Infanta doña María Cristina ha experimentado en su estado, determinado por un amago de congestión cerebral, del cual se encuentra algún tanto reaccionada.»

Lo que de orden de S. M. la Reina Regente pongo en conocimiento de V. E. para los efectos consiguientes. Dios guarde a V. E. muchos años. Palacio 14 de Enero de 1902.—P. El duque de Sotomayor.—Señor presidente del Consejo de ministros.

## TEATRO REAL

### «Lucia di Lammermoor»

Bien puede decirse que la interpretación que anoche obtuvo la celebrada ópera de Donizetti se concreta al gran éxito conseguido por la señorita Barrios. Esta n =

tabilísima tiple entiende el personaje de Lucia de un modo particular, suyo propio y dentro de su sistema lo desempeña á maravilla, luciendo un dulce y simpático voz y la perfecta afinación que constituye su principal mérito. Algo sacrifica el tiempo para lucir sus excepcionales cualidades y canta con cierta lentitud de ordinario; pero esto, dado el régimen de libertad adoptado, no repara en ello el público, ansioso de aplaudir las frases apasionadas, el dulce canto y las agilitades y adornos de todo género, en lo que es maestra admirable la señorita Barrios.

Ayer hizo alarde de sus facultades, sobre todo en la famosa aria de la locura, y era de ver la seguridad con que atacaba las notas más agudas, el primor de las escalas, la claridad de las notas picadas en la complicada y difícilísima fermata de aquel pasaje de la ópera. En toda ella estuvo á la misma altura y bien mereció los aplausos que el público unánime la ha tributado en premio de sus facultades y de su talento.

Los demás artistas que á la señorita Barrios acompañaron, víronse eclipsados por ella, y sus esfuerzos lograron que los papeles de que estaban encargados tuviesen discreta interpretación.

## CARTA DE BÉLGICA

### Las últimas fiestas.—Tendido de un cable.—Tema de economía doméstica.—Veladas de muchachas.—Los viajes en ferrocarril.—Los proyectos del Sr. Urzáiz.

Si no fuera porque cada cual puede leer en los calendarios, escritas con letras capitales, las palabras *Noti, Circulación, Rele* nadie sospecharía aquí en Bélgica que hemos atravesado el período del año que todo el orbe cristiano celebra con ruidosas fiestas. Roma, Madrid, Londres, París, y en general todas las grandes capitales de Europa presentan en tales días un carácter particular que las distingue de las otras épocas del año: aquí en Bruselas no hay nada, pero absolutamente nada fuera del Almanaque que pueda indicar al extranjero que por aquí viaja, que atraviesa este país durante las Pascuas 6.º Año Nuevo. Y no vaya á creerse que esto sea debido á lo inclemente de su clima, pues no es más extremo que en otros muchos centros, aún más meridionales.

Este invierno, por ejemplo, mientras desde hace una veintena de días no cesan de anunciarnos los telegramas llegados de todas partes heladas y nevadas á profusión, estamos gozando en todo el Brabant de una temperatura tan dulce, que están realmente demás las estufas y los abrigos de invierno.

No tardará en tener lugar la siempre interesante operación del tendido de un cable submarino, destinado á unir telefónicamente Bruselas y Londres. El sitio elegido del lado del continente para la inmersión del cable será el pequeño puerto belga llamado la Panne, que toca casi la frontera francesa, y el punto de emersión en el litoral inglés será Ramsgate, cerca de la embocadura del Támesis.

Recordamos á este propósito que no existen, que sepamos, actualmente en el mundo más que dos líneas telefónicas submarinas, es decir, la de Buenos Aires á Montevideo y la de París á Londres, que pasa por Calais y Dover.

La longitud total de la primera de esas líneas es de 350 kilómetros y de 420 la de la segunda, con inclusión del recorrido terrestre. La futura línea anglo-belga será sensiblemente mayor, puesto que alcanzará 483 kilómetros, de los cuales 105 corresponden á la parte submarina. Naturalmente este cable telefónico no se limitará al servicio entre Bruselas y Londres, pero también entre los principales centros comerciales de ambos países, tales como Amberes, Lieja, Gante, Birmingham, Manchester, Liverpool, etc.

Hay ideas que á fuerza de ser simples resultan ser realmente grandiosas: tal es la que tuvo hace algún tiempo la Unión Sindical de Fondistas y Cafeteros de Bruselas sacando á concurso el siguiente tema: «Cómo debe arreglarse una madre de familia obrera, domiciliada en la capital, para dar á su marido y á sus tres hijos, de seis á catorce años, un alimento variado, sano, abundante y reconfortante, no disponiendo para ello más que de 225 francos por día. Fué ésta una excelente obra, cuyo alcance filantrópico y social no puede ponerse en duda y que dió resultados maravillosos y de gran utilidad para la clase obrera de esta capital. La misma Unión Sindical se ocupa en abrir actualmente otro concurso no menos filantrópico en favor de la también interesante y aquí muy numerosa clase de pequeños empleados, que con recursos harto limitados se ven obligados, además de subvenir á las primeras atenciones de la vida, á guardar cierto decoro social.

He aquí el problema llamado á resolver: «Dada una familia de empleado, compuesta del padre, de la madre y de dos hijos menores de doce años, y no disponiendo más que de 150 francos mensuales, establecer con justificativos suficientes el presupuesto del matrimonio: alojamiento, calefacción, alumbrado, vestidos, alimentos, pequeñas distracciones, etc.»

Las condiciones definitivas del concurso no están aún enteramente determinadas ni se conoce todavía el número ni la importancia de las primas que estarán á la disposición del jurado; pero todo hace esperar que este segundo concurso dé tan satisfactorios resultados como el anterior, del cual sacaron enorme provecho multitud de familias obreras.

Otra obra no menos meritoria que la precedente es la emprendida por un grupo de hijas de familia de la burguesía de Bruselas, creando un Circulo de educación popular, fuera de toda influencia política y religiosa, a cuyas veladas pueden concurrir las muchachas del pueblo, tanto para recrearse como para instruirse y educarse.

Al principio de la institución, en 1899, las veladas populares tenían lugar una vez por semana, y eran apenas frecuentadas por una docena de muchachas; este año, dichas veladas son ya triebdomadarias, y pasan de docientas las jóvenes del pueblo que se inscribieron a ellas. Se dan allí conversaciones instructivas, conciertos, bailes de intimidad, cursos de higiene práctica, de solfeo y canto. Se creó también una sala de lectura para responder a todos los gustos, y es tal la acogida que dicha institución encuentra entre las señoras de la clase acomodada, que ya se piensa en hacer las veladas cotidianas y en ofrecer un refrigerio todas las noches a las educandas. Naturalmente, los locales, el alumbrado y la calefacción son costeados por el Ayuntamiento.

El progreso transforma todas las cosas, y, entre ellas, hasta la misma policía. Hasta aquí, para hacer la policía en Bruselas, bastaban, y sobaban los agentes belgas; pero después de la multiplicación inmensa de los velocipédos y automóviles, la policía de los velocipédos a cada paso con un pedestre se quedaba a cada paso con un palmo de narices, cuando algún velocipedista ó automovilista recalcitrante juzgaba útil ponerle en salvo tomando, a la manera moderna, las de Villadiego. Este estado de cosas obligó al Ayuntamiento a crear un cuerpo de agentes velocipedistas, encargados de hacer la caza a los infractores. Debemos creer que la idea fué provechosa, por cuanto desde su ejecución destinaron considerablemente los ligeros ardores de los sportsmen.

Y ya que hablamos de policía, no dejemos este capítulo sin mencionar también que algunos de los Ayuntamientos que forman la periferia de Bruselas se ocupan actualmente de la creación de un cuerpo de agentes de seguridad de un nuevo género, cuerpo que está en plena actividad en Gante, y de cuya utilidad se dicen maravillas. Es cuestión, en efecto, de utilizar la prodigiosa aptitud que tienen ciertos individuos de la raza canina para buscar y capturar a todo el que tiene razones para huir ó para ocultarse. Parece que una vez amestrados al efecto, estos animalitos prestan in calculables servicios a la policía encargada de velar por la seguridad pública en los arrabales de los grandes centros. Cabeñase que los malhechores huyen de ellos como del diablo, pero no sabemos si se ha probado ya el método contra los ratas de los alcantarillados.

Como aun en los albores del siglo XX se encuentran todavía personas que repugnan viajar en los ferrocarriles por temor a los accidentes, no está demás el demostrarles que su temor tiene mucho de quimérico, fundándose en los datos estadísticos publicados por el ministerio de ferrocarriles belgas. Desde 1895, año en que comenzó a circular el primer ferrocarril en este país, hasta el 31 de Diciembre del último año del siglo XIX, es decir, durante un periodo de sesenta y cinco años, fueron transportados por las vías férreas de Bélgica un poco más de dos mil millones de viajeros. Pues bien, no obstante este número enorme de viajeros transportados, el número de los muertos no fué más que de 335, y de 3.071 el de los heridos, lo que da un promedio de 0'16 para los primeros y de 1'65 para los segundos, por cada millón de viajeros vehiculados. Añadamos que cada día se perfeccionan más los medios de evitar los choques y los descarrilamientos, lo que hace aún más pueril el temor que afectan a ciertas personas.

Nunca pudo explicarse la prauca belga la polvareda que levantó en España la medida tomada por el ministro de Hacienda para arbitrar el oro necesario con que pagar los intereses de la Duda exterior. El buen sentido práctico de los belgas le hizo comprender desde luego que la crecida demanda de millones que el Tesoro español hacía periódicamente, debía por necesidad perturbar el mercado del oro y alimentar el deseo del agio en los banqueros grandes y chicos, que hubieran sacado al fin por empujar el cambio hasta más allá del valor intrínseco de la plata y por no vencer una verdadera crisis monetaria en el país, obligándole quizá al curso forzado del papel moneda. Algunos periódicos reprocharon solamente al ministro el que no haya ido más allá en su medida, extendiendo a todos los arriendos de introducción el pago obligatorio en oro, no para guardarlos estrictamente en las arcas del Tesoro, que le costarían muy caro, pero para convertirlos al mismo vendedor, aunque fuera con ligera pérdida, y poner así la ley a los agiotistas de dentro y de fuera que tan sencillos negocios están haciendo en detrimento de la riqueza y del buen crédito del país.

### DE BARCELONA

#### Los albañiles de Mataró. - Huelga en perspectiva

Barcelona 14. - Los albañiles han vuelto al trabajo después de conseguir la jornada de ocho horas. Se han declarado en huelga los obreros tintoreros de la fábrica de géneros de punto de la viuda de Minquell. Una comisión de carpinteros asociados han anunciado a sus patronos que se declararían en huelga desde el día 20 si no se les concede también la jornada de ocho horas. Los patronos se han reunido y han acordado negarse a la pretensión. El alcalde ha convocado a la comisión obrera para esta noche.

#### El Sr. Gasset

Alicante 14. - Ha llegado a esta capital el exministro de Agricultura Sr. D. Rafael Gasset, acompañado del diputado señor Mataix y de varios periodistas é ingenieros. Una comisión del partido conservador de Alicante habia salido a esperarle al fin de la provincia. En Alicante fué recibido por numerosos amigos, muchos de los cuales le acompañaron hasta el hotel de Roma, donde se hospedó.

### NOTICIAS DEL EXTRANJERO

#### Religiosos procesados

París 14. - Los predicadores de advenimiento de la Compañía de Jesús en París han sido procesados porque después de la apa-

rente dispersión de las congregaciones religiosas, continuaron haciendo uso de las atribuciones que a ellas debían y predicando en las iglesias parroquiales. Los procesados son cinco; pero de ellos ha comparecido solamente el padre Ducluc ante el juez de instrucción, acompañándole los párrocos que le habían invitado a predicar en sus parroquias.

#### Contra la influencia extranjera en China.

Londres 14. - El corresponsal de The Standard en Tien-Tsin afirma que Yuan Shikai, jefe de las fuerzas militares de Fokien, tiene en la actualidad 10.000 soldados a sus órdenes. Por lo mismo ejerce gran influencia en Palacio. Se asegura que es uno de los hombres más considerados por el Emperatriz, y aconseja a Tai-Shi que desconfíe de las potencias extranjeras, ganosas de dirigir la política del Celeste Imperio en beneficio de los extranjeros, sin respetar los intereses y derechos de los naturales.

#### Los papeles de Crispi

Roma 14. - En esta capital el gobierno practica negociaciones cerca de la familia Crispi para que se levanten los sellos a los papeles del difunto, sin intervención de los agentes de los tribunales. Créese que Giolitti está interesado en que no sean conocidas algunas cartas suyas que conservaba Crispi relativas al famoso asunto de los Bancos.

#### La embajada inglesa en Marruecos.

Tánger 14. - El cañonero inglés Cocodrile sale esta noche para Rabat, conduciendo al corresponsal del Times, que va agregado a la embajada inglesa. Esta saldrá el día 20. Dicho corresponsal lleva la misión de preparar alojamiento para el personal de la embajada.

#### Otro misionero asesinado

Bruselas 14. - Por telegramas recibidos de China se sabe que el padre Bongaris, de las misiones católicas de la región de Schang, ha sido asesinado en Siang-Tzin.

#### Contra la ley de Lynch

Washington 14. - En la Cámara de representantes Mr. Crumpacker presentó ayer un proyecto en que se determina la forma en que han de ser castigados los autores de los lynchamientos de que han sido ó puedan ser víctimas los extranjeros.

#### El telégrafo sin hilos y el comercio.

Nueva York 14. - El inventor Marconi ha declarado que dentro de un año podrán ser transmitidos y despachos comerciales a través del Atlántico por medio del telégrafo sin hilos.

#### La viruela en Londres

Londres 14. - Se han señalado 13 nuevos casos de viruela en esta capital. El total de atacados hasta los doce de la noche última era de 900, todos ellos en tratamiento en los hospitales. También se han presentado algunos casos de viruela en el campamento de Onslow.

#### Mlle. Destouches absuelta

París 14. - Ante el tribunal del jurado ha comparecido hoy la señorita María Destouches, a la cual se acusaba de haber disparado en el mes de Agosto último un tiro de revolver contra su antiguo amante, y otro contra su rival, hiriendo al primero y atravesando a la segunda con una bala. María Destouches ha sido absuelta.

### PROTECCIÓN A LA INFANCIA

La Sociedad Española de Higiene celebró anoche sesión pública, bajo la presidencia del Sr. Fernández Caro. El Sr. Tolosa Latour explicó el alcance que tiene el tema puesto a discusión acerca de la «Protección de la infancia», y manifestó que todo el mundo se condele de los niños desvalidos, pero que nadie los recoge del arroyo para llevarlos al Asilo, al Sanatorio ó al sitio donde puedan encontrar calor, alimentos y cariño; y para llevar a la práctica estas medidas tan humanitarias, acude a las madres y a todas las mujeres españolas para que coadyuven a realizar la obra, demostrando a grandes rasgos la necesidad de una inspección para vigilar la forma en que son cuidados los niños, cuya vigilancia se encarga a las amas de cría mercenarias, y muy principalmente a examinar las condiciones de cada una de éstas.

La señorita La Rigada habló después, diciendo que el proyecto no necesita defensa, porque su idea germina en el pensamiento de toda persona de buenos sentimientos y amante de la niñez, lamentándose del crecido número de huérfanos que no funcionan, sin saber la causa, dificultando de esta manera la educación de los niños, base de su desarrollo elemental y corporal y de buenos ciudadanos. El Sr. Obregón felicitó al Sr. Tolosa Latour y a la señorita La Rigada por sus concisas observaciones, y el Sr. Ovilo dijo que el proyecto de ley es una mejora que es seguro será aprobada; pero que su observancia luchará seguramente con la falta de instrucción de la mayor parte de nuestro país, acostumbrado a rutinas y a toda clase de vicios. En la próxima sesión continuará la discusión de tan interesante proyecto.

#### Nuevos sellos de Correos

Durante el año actual habrá sellos nuevos en los siguientes países: En Francia, que acaba de reformar el color y dibujo de todos los sellos de franqueo. Los de Bulgaria, en lugar del León llevarán el retrato del príncipe reinante. Los de Rusia, que conmemorarán el segundo centenario de la fundación de San Petersburgo. Los de España, en cuanto se proclame a Alfonso XIII. Los de Inglaterra, que tendrán el busto de Eduardo VII. Los de Alemania, que serán todos nuevos desde 1.º de Abril. Y por último, Suiza y los Estados Unidos, que van a grabar en sus sellos de franqueo monumentos, vistas de ciudades y retratos de sus grandes hombres.

### LOS TEATROS

Estava La zarzuela El olivar, estrenada anoche en este teatro, fué aplaudida con entusiasmo, y sus autores, D. Anastasio Melantucha y D. Gregorio García Arias, de la letra, y los maestros Barrera y Sarrano, de la música, vieron obligados varias veces a salir al proscenio.

El olivar es un cuadro de costumbres aragonesas, con tendencias al melodrama. El parte musical es agradable y muy bien instrumentado.

En la interpretación obtuvieron aplausos la señorita Sanford y los Sres. León, Oñiveros y Lamas.

#### Comedia

El próximo viernes, día de moda, se verificará en este teatro una escogida función, poniéndose en escena la comedia de Vital Aza titulada El sombrero de copa. El sábado estrene de la comedia moderna Las virgenes locas, obra adaptada a la escena española por dos distinguidos autores, y que en París tuvo un éxito colosal con el título de Las dentíerger, poniéndose en escena más de 6.0 veces.

## Noticias

#### El suceso de la calle del Nao

El autor de las lesiones inferidas ayer a Luisa Mora, no se llama, según nuestras noticias, Rosendo Moran, como por error involuntario dijimos ayer.

La sucursal española de La Equitativa, ha satisfecho por siniestros, durante el año 1901, las siguientes cantidades:

Alava.....	9.089 30
Almería.....	5.000
Avila.....	25.000
Badajoz.....	27.580
Baleares.....	5.000
Barcelona.....	478.109 15
Burgos.....	30.375
Cádiz.....	70.009
Canarias.....	44.800
Ciudad Real.....	34.584 90
Coruña.....	40.000
Granada.....	15.000
Huesca.....	10.085
Jaén.....	9.338
Lérida.....	17.500
Logroño.....	15.630
Madrid.....	621.721 18
Múrcia.....	5.000
Navarra.....	5.000
Oviedo.....	40.000
Palencia.....	5.000
Pontevedra.....	15.893 25
Salamanca.....	25.518 85
Santander.....	42.134 36
Sevilla.....	45.000
Taragona.....	88.750
Teruel.....	10.195
Valencia.....	11.275
Valladolid.....	55.323 36
Vizcaya.....	44.677 30
Zaragoza.....	37.000
Total pesetas.....	1.948.404 14

#### Hazañas de dos toros

Dicen de Sevilla que ayer de madrugada se escaparon dos toros bravos de la ganadería de Concha Sierra, que eran conducidos al Matadero.

Uno de los toros recorrió las principales calles seguido de dos garrochistas que no consiguieron alcanzarle.

Anduvo paseando por la calle de las Sierras, proporcionando los sustos consiguientes.

También entró en el vestibulo del café flamenco de Novedades, deteniéndose al tropezar en la puerta de entrada al salón.

Continuó su nocturno paseo, y en la calle de los Reyes Católicos volvió a un muchacho.

Por fin fué reducido, así como el otro toro.

#### Fallecimiento

Ha fallecido en lenta corte el Sr. D. Pedro Rodríguez y Rodríguez, acreditado comerciante de Madrid.

Hoy se ha verificado la conducción del cadáver a la Sacramental de San Lorenzo. Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro sentimiento por la dolorosa pérdida que le aflige.

#### Estatuas en Fomento

En breve empezarán las obras para la colocación en el frontispicio del edificio que ocupan los ministerios de Agricultura é Instrucción pública, de las colosales estatuas que para dicho edificio se encargó al ilustre artista Sr. Querol.

Dichas estatuas quedarán colocadas antes de las fiestas de Mayo.

#### Agitación en Jerez de los Caballeros

Según telegramas de Badajoz, ha ocurrido un motín en Jerez de los Caballeros, donde los pobres se encuentran excitados por creer que les corresponden fondos destinados a la Beneficencia que no les han sido repartidos.

La excitación es grande en aquella localidad y en las inmediatas.

#### Vitima de un perro rabioso

Comunican de Torregrosa que hace pocos días falleció en dicho pueblo el vecino Juan Prádepladera, a consecuencia de una mordedura que le infirió un perro hidrófobo hace tres meses, sin que su familia diere importancia al hecho ni tomara precaución alguna. Dicho individuo falleció en medio de horrores sufrimientos, siendo completamente inútiles cuantos auxilios le prestó la ciencia.

#### Ateneo

Mañana jueves, de seis a siete de la tarde, explicará el Sr. D. Vicente Lampérez «Historia de la arquitectura cristiana española».

#### Capitán absuelto

El Consejo de guerra de oficiales generales celebrado en Madrid, ha absuelto libremente al capitán de infantería de la reserva, D. Nicasio Bueda y García, a quien se seguía causa por supuestos delitos de embriaguez y escándalo público, en vista de que ha resultado completamente inocente de los hechos que se le imputaban.

#### Absueltos

En Santona se ha celebrado la anunciada vista de la causa por supuesto cohecho seguida a los investigadores de Hacienda D. Luis Suárez Valdés y D. Sergio Alvarez, el secretario de aquel Ayuntamiento y 23 comerciantes de aquella población.

El Jurado dictó veredicto de incompetencia, contestando negativamente a las 26 preguntas del tribunal de hecho, en vista de que los procesados no resultaron culpables de los hechos que se les imputaban, por lo cual fueron absueltos libremente.

#### En libertad

Ha sido puesto en libertad por no resultar cargo ninguno contra Julió Novillo, detenido un año y medio en el bari de Pozos por sospechar de que fuera uno de los autores de la sustracción de una cartera con valores a D. Manuel Abascal.

#### Serviente infiel

D. G. Abino Alvarez Menéndez a y presentó ayer en la delegación del Congreso manifestando que hace días notó que su domojo lo habían sustraído un billete de 1.000 pesetas.

Ha sido detenida una de las criadas, llamada Josefita Díez, la cual se ha confesado autor a del delito.

### Circulo de Bellas Artes

Los Sres. Bretón, Chapí, Fernández Caballero, Jiménez y Nieto, que han constituido el Jurado para calificar las obras presentadas al concurso de valores anunciado por este Circulo, acordaron por unanimidad adjudicar el premio de 500 pesetas a la obra señalada con el lema Vox populi, y el accésit a la que figura con el de Vina el Circulo de Bellas Artes, siendo autores de la primera los Sres. D. Rafael Calleja y D. Vicente Lié, y de la segunda, don Cleto Zavala.

Dicho Jurado, estimando digna también de ser premiada con otro accésit la partitura que lleva por lema Grecia, acordó proponerla a la Junta directiva, por sí considerándola procedente, accedió a tal ampliación, y la Junta, en sesión de ayer, resolvió conformarse a lo propuesto, siendo el autor de la referida partitura D. Enrique Peralta.

## EDICION DE LA NOCHE

### AYUNTAMIENTO

#### La sesión

Presidida por el Sr. Aguilera, ha celebrado esta mañana sesión el Ayuntamiento.

Antes de dar comienzo al orden del día, el alcalde dió posesión de su cargo de teniente alcalde al Sr. Suárez de Figueroa.

A continuación manifestó el Sr. Aguilera que el Sr. Quirós habia sido elegido vocal de la comisión de gobierno interior.

#### La Junta de festejos

El alcalde pidió al Ayuntamiento la autorización a convocar una reunión magna para nombrar la Junta que, en unión del Ayuntamiento, se ocupe de preparar los festejos de Mayo.

Al Sr. Ruiz (D. Gustavo) no le pareció bien que formen parte de la Junta personas ajenas al Ayuntamiento.

Por el contrario, los Sres. Bas y Vincenzi manifestaron que les parecía muy pertinente la moción y que estaba dentro de las facultades del alcalde.

Se concedió la autorización solicitada al Sr. Aguilera.

El Sr. Vincenzi manifestó después su deseo de que de los festejos que se preparen tengan algunos el carácter de anuales y puedan repetirse en los años sucesivos por la misma época.

#### El contingente provincial

Dióse cuenta de una comunicación del Gobierno civil trasladando real orden del ministerio de la Gobernación, por la que se desestima la instancia de la Alcaldía presidida en stípica de que el reparto por contingente provincial que correspondió a este Ayuntamiento por el ejercicio de 1901, fuera rebajado a la suma de tres millones de pesetas.

El Sr. de Aguilera dióse de esta resolución y pidió pasara al pleno de letrados, por si éstos encuentran medios de recurrir de ella.

El señor Alcalde manifestó no podían discutirse las resoluciones de la superioridad, y después de la intervención en este asunto de los Sres. Abril, Ochoa y Bas, dióse por terminado el incidente.

#### El orden del día

Todo fué aprobado casi sin discusión.

#### Cuestiones de salubridad

Dióse cuenta de una proposición del señor Ovilo pidiendo que en lo sucesivo no se apruebe la edificación de ninguna vivienda sin informe favorable de la Junta técnica de Salubridad é Higiene, y después de apoyada por su autor tomóse en consideración, pasando a la comisión respectiva.

#### Ingreso de empleados

Después dióse cuenta de otra proposición del Sr. Mauri para que en lo sucesivo el ingreso de los empleados en la administración municipal sea con 1.500 pesetas y por oposición.

El Sr. Garay, presidente de la comisión de personal, manifestó que ya por el reglamento el ingreso era mediante examen, cosa que le parecía por ahora suficiente.

El señor marqués de Portago interviene, y acordóse tomar en consideración la proposición para su estudio.

#### En honor de Victor Hugo

Aunque no figuraba en el orden del día, por condescendencia del señor alcalde, el Sr. Morayta dió lectura a una proposición en la que se pide que el día 28 de Febrero, aniversario del nacimiento de Victor Hugo, celebre el Ayuntamiento en su honor una fiesta artístico-literaria en el teatro Español.

El Sr. Aguilera hizo notar el alcance de la proposición, por la forma en que iba redactada; pero añadió que no tenía inconveniente que en principio se tomara en consideración.

#### Junta de festejos

Para el sábado se ha citado en el Ayuntamiento a los representantes de las Sociedades, centros y otras entidades para constituir la Junta de festejos.

#### Monografía de calles

El Sr. Vincenzi ha propuesto en la Junta municipal de primera instancia se abra un concurso para otorgar un premio a la mejor monografía que se escriba de las calles de Madrid para destinarse de texto a las escuelas municipales.

#### Puntas de reses bravas

Según parece, con motivo de la feria de ganados en el próximo Mayo, se instalarán en el Hipódromo varias puntas de reses bravas.

### LAS HUELGAS DE BARCELONA

Barcelona 15 (4:30 tarde). A la descarga de carbón se presentaron esta mañana a trabajar igual número de esquilas que ayer.

A las dos de la tarde reanudaron el trabajo unos cien huelguistas. Algunos carpinteros, que formaban grupos en el muelle, empezaron a increparles.

Fuerzas de la Guardia civil les intimaron que se retiraran, y como algunos se mostraran reacios se ordenó dar un punto de atención y cargaron sobre los huelguistas, que huyeron.

Han sido detenidos y entregados al juzgado seis huelguistas.

Esta noche se reunirá en el Gobierno civil una comisión de patronos y carboneros para acordar la solución de la huelga. - Mencheta

Los autores de las obras no premiadas se servirán pasar por secretaría a retirarse, de nueve a doce de la noche.

#### Fobres socorridos

En el Comedor de la Caridad, establecido en el Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús, calle de Claudio Coello, fueron ayer socorridas 1.856 personas.

#### El baile de la Asociación de la Prensa

El baile de máscaras de la Asociación de la Prensa se celebrará en el teatro Real el sábado 1.º de Febrero.

Los que deseen contratar los servicios de guardarropa, restaurar, serpentina, flores, etc., podrán presentar sus proposiciones, en pliego cerrado, en la secretaría de la Asociación de la Prensa, hasta el día 20 del actual.

## EDICION DE LA NOCHE

### AYUNTAMIENTO

#### Acto de violencia

Dicen los periódicos de Barcelona que anteayer un grupo de obreros metalúrgicos que no bajaría de 100, se presentó por la mañana de improviso y de un modo cauteloso en una fábrica de la calle de Calabria, en la que no se trabajaba, y llamando a la puerta, que abrió un chiquillo, se precipitaron al interior del taller, después de haber amenazado con un cuchillo al que se presentó a abrir, repartiéndose acto continuo por las diversas dependencias, destruyendo la maquinaria, dando una paliza al maquinista, que en aquel entonces limpiaba las máquinas, y amenazando con revólver a otra persona, y a los que dejaron encerrados, pues luego de consumado el atropello, cerraron la fábrica y se llevaron las llaves.

#### Conferencia con el Sr. Sagasta

El director de la Maquinista Tarrasta y Marlina de Barcelona, que se encuentra en Madrid, ha celebrado una entrevista con el presidente del Consejo, a quien ha expuesto los términos del conflicto obrero, diciendo, como consecuencia, que el acceder a los deseos de los huelguistas equivaldría a una ruina segura de la industria metalúrgica, puesto que ésta no podría competir con las similares del extranjero.

#### FIRMA DE LA REINA

Hoy han despachado con S. M. la Reina los ministros de la Guerra y Marina.

El primero puso a la firma una propuesta de mandos de coroneles, y el duque de Veragua no llevó ningún decreto.

#### LA EXPOSICION DE MUÑECAS de «Blanco y Negro»

A beneficio de los niños pobres Tan numerosa y tan selecta como en los días anteriores, ha sido esta tarde la concurrencia a los elegantes salones de Blanco y Negro, para visitar la Exposición de muñecas, espectáculo verdaderamente interesante que es hoy objeto principal de la conversación del elemento femenino de la buena sociedad madrileña.

Para facilitar el acceso y evitar en lo posible la aglomeración, establecióse un turno, que dió el mismo excelente resultado que en la tarde de ayer.

La subasta estuvo animadísima, elevándose a más de 6 000 pesetas la cantidad que arrojan las pujas.

Entre éstas, y en la imposibilidad de alcanzar las últimas propuestas por el avanzado de la hora, citaremos las de las señoras y señoritas de Peñasco, Suárez Inclán, Canalejas, Palomo Hugueta, Robinet, Doménchina, Villalobos, García, Quijano, Luca de Tena, García de Torres, y las de los Sres. Castellón, Alvarez Osorio, del Arco, Luca de Tena, Méndez Bringa, Minguez, Viergo, Santamaría, Pino, Romero, Muñoz, Moreno, etc.

Es de esperar que mañana y pasado, últimos días de subasta, la cifra se eleve mucho más, dejando una considerable recaudación para comprar muñecas a las niñas pobres.

#### El Sr. Gasset en Alicante

Alicante 15 (11:30 mañana). La población está animadísima con motivo del mitin que ha de presidir el señor Gasset.

Los amigos políticos del exministro conservador obosequiarán mañana a éste y al diputado Sr. Mataix con un banquete en Elcha.

Continúan llegando numerosas comisiones de los pueblos de la provincia para saludar al Sr. Gasset. - Mencheta

#### Huelga de cigarreras

París 15. - En Nancy se han declarado en huelga las cigarreras, protestando del exceso de trabajo y consiguiente disminución de jornal, que representa para ellas la mala calidad del tabaco. - Fabra

#### La revolución de Venezuela

Nueva York 15. - Un despacho de Colón anuncia la llegada del cañonero General Pinzon, procedente de Savanilla, con 400 hombres.

La vanguardia del general Castro se halla junto a Panamá. - Fabra

#### El presupuesto portugués

Lisboa 15. - El ministro de Hacienda ha presentado en la Cámara el proyecto de presupuestos.

Los ingresos ascienden a 54 913 contos. Los gastos a 55 861.

Resulta, pues, un déficit de 948 contos de reis. - Fabra

#### Congreso de la paz

Los toros ensogados

El gobernador de San Sebastián ha dado un bando ordenando que se reprima con la mayor energía, por la fuerza pública, cualquier alteración de orden público.

Consecración

El rey de Portugal ha concedido la gran cruz de la orden de Villaviciosa al presidente del Tribunal Supremo, D. Eduardo Martínez del Campo.

Funerales

En la iglesia de San Francisco el Grande se han celebrado hoy solennemente los funerales por el alma de los diplomáticos y cónsules fallecidos en el último año.

De Palacio

La Reina y la Infanta María Teresa han salido de paseo por la Castellana. Los Príncipes de Asturias han paseado por la Casa de Campo.

El fiscal del Tribunal Supremo, Sr. Montilla, ha conferenciado esta tarde con el presidente del Consejo, Sr. Sagasta.

Victima del trabajo

Un albañil llamado Enrique Rodríguez, tuvo la desgracia de caerse de un andamio en una obra de la calle del Pozo, fracturándose la tibia y el peroné del pie derecho.

Después de curado en la Casa de Socorro fué conducido al hospital de la Princesa.

Venta de una mina del Estado

Se están practicando trabajos en el ministerio de Hacienda para proceder a la venta de la mina de grafito que posee el Estado en Benahabís, término de Marbella, provincia de Málaga, única de esta clase en España; a cuyo efecto se solicitará de las Cortes la autorización correspondiente presentando el oportuno proyecto de ley.

ALMA Y VIDA

El insigne escritor D. Benito Pérez Galdós ha retirado, en efecto, del teatro Español su obra Alma y vida única y exclusivamente para evitar conflictos entre los actores del citado teatro, y sin que en tal determinación haya influido ningún otro móvil.

Así podemos asegurarlo, bien informados de cuanto ha ocurrido respecto de este asunto.

Balance del día

El Sr. Sagasta ha manifestado hoy que hasta ahora no había nada respecto a la noticia acogida por algunos periódicos de haber presentado la dimisión nuestro embajador en el Vaticano, Sr. Pidal.

El ministro de la Guerra ha confirmado que el general Borbón y Castelvi había pedido licencia para el extranjero, y que le había sido concedida.

Añadió el general Weyler que, cuando ésta termine, el general Borbón pasará a desempeñar su cargo en la Junta Consultiva.

Conspándose de la Capitanía general de Canarias, dijo que dicho cargo lo desempeñará el Sr. Rodríguez Bruzón.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que no es exacto lo afirmado por algún periódico de la tarde respecto a que se hayan puesto dificultades a un decreto que dejó redactado antes de su ida a Bussot el Sr. González (D. Alfonso).

Las noticias oficiales de San Sebastián acusan tranquilidad.

Añaden dichos informes que es inexacto lo que el gobernador ofreciera a los alborotadores que se permitirían los bueyes ensogados.

El Correo Español ha recibido hoy un telegrama de Niza en el que se le participa que D. Jaime de Borbón sigue mejorando y que se le puede considerar fuera de peligro.

Añade el citado despacho, que la enfermedad que padece D. Jaime no es originada por la caída de un automóvil, sino que el origen de la enfermedad fué una angina maligna.

Mientras algunos periódicos suponen aplazada por tiempo indeterminado la combinación de senadores, El Globo afirma, con fundamento en nuestra opinión, que en breve llevará el Sr. Sagasta a la firma de la Reina los decretos correspondientes.

Ha continuado hoy en el Banco la suscripción para la emisión de obligaciones del Tesoro, habiéndose suscripto 510.000 pesetas en obligación a seis meses y 426.000 a doce meses: en total, 936.000 pesetas.

A las cinco y media de esta tarde se han reunido los ministros en Consejo, presidido por el Sr. Sagasta, para resolver algunos expedientes y tratar de las próximas tareas parlamentarias.

El nuevo capitán general de Canarias, Sr. Bruzón, ha conferenciado hoy con los ministros de la Guerra y de Estado, y antes de salir para Santa Cruz de Tenerife, conferenciará también con el señor presidente del Consejo.

Carece por completo de fundamento la noticia acogida por un periódico de la mañana respecto a que el ministro de Instrucción pública piense adelantar los exámenes con motivo de las fiestas de la mayor edad del Rey.

Los exámenes, según ha dicho el conde de Romanones, se verificarán, como siempre, en el mes de Junio.

GÉNEROS DE PUNTO

Grandes existencias y precios baratos en camisas, pantalones, chalecos, botinas, loquillas, pelerinas, refajos, medias, calcetines, etc.

Almacén, Pontejos, 1 bis

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 4° sobre 0. A las doce de la tarde, 14° sobre 0. A las cuatro, 10° sobre 0. La máxima fué de 15° sobre 0. La mínima de 1° sobre 0. El barómetro marca 714.—Buen tiempo.

LA BOLSA

NOTIFICACIÓN OFICIAL DEL 15 DE ENERO DE 1902 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR Ultimos precios

Table with columns for 'Día 14', 'Día 15', and 'Diferencia'. It lists various financial instruments like '4 0/0 interior', '4 0/0 exterior', and 'Bancos y Sociedades' with their respective prices and changes.

Cambios sobre el extranjero

PARIS A la vista, 34'45 por 100 bonos de papel. A 6 días vista, ídem, 00'00.

Después de la Bolsa

Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 72'92 dinero.—Barcelona, fin mes, 72'87.—Paris, 4 por 100 exterior, 78'45.—Renta francesa, 100'45.

Bolsa de Barcelona

Interior, 4 por 100, 72'97.—Exterior, 4 por 100, 00'00.—Amortizable nuevo, 95'00.—Amortizable viejo, 00'00.—Cubas viejas, 86'90.—Nuevas, 72'40.—Filipinas, 00'00.—Colonial, 81'85.—Nortes, 00'00.—Alicantés, 00'00.—Francias, 56'95.—Orense, 25'70.—Arrás.

(De la Agencia Fabra) París 15.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 77'70.—3 por 100 francés, 100'04. Londres 15.—Exterior español, 77'25.

La "Gaceta"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra Real orden llamando a concentración, para su destino a cuerpo, a los 40.000 reclutas que forman las cuatro quintas partes del contingente de 1901.

Hacienda Real decreto relativo a la subasta de fincas adjudicadas a la Hacienda en pago de débitos.

Otro haciendo extensivas las disposiciones del art. 141 del reglamento de la Contribución Industrial a los individuos que en las estaciones, muelles, etc., se dediquen a remitir ó comprar y vender por mayor sin estar para ello matriculados.

Real orden habilitando para el embarque de minerales, tanto en régimen de exportación como de cabotaje, el muelle que ha de construir en la ensenada del Hornillo (Murcia) la Sociedad The Hornillo Company Limited.

Otra referente a las etiquetas que deben adherirse a las botellas y frascos en que se expenden licores y aguardientes compuestos.

Otra resolutoria de un expediente instruido con motivo de una consulta acerca de la partida del arancel aplicable a unos trozos de tejido de yute para filtros.

Gobernación Real orden resolutoria de un expediente y recurso de alzada interpuesto contra la providencia del gobernador de Sagovia, prohibiendo expender medicamentos al público en la farmacia del hospital de la Misericordia de aquella capital.

Resolviendo un expediente relativo a seis concejales del Ayuntamiento de Ponga.

Agricultura Real orden creando una quinta división de ferrocarriles y dictando varias disposiciones relativas a la inspección y vigilancia de las líneas que se expresan.

Estado letra C de los 4 que se refiere la real orden sobre estadística de la producción de los montes públicos, inserta en la Gaceta de 13 del actual.

Jarabe de Heroína

del Dr. Madariaga Según testimonio de muchos señores médicos de Madrid y de provincias que lo han experimentado y lo recetan, el Jarabe benzodinámico con Heroína del doctor Madariaga, en cuya preparación se utilizan los más recientes descubrimientos de la ciencia, es un buen calmante de la tos, a la vez que excelente curativo de las afecciones catarrales del aparato respiratorio, de las de carácter gripal inclusive, efectos terapéuticos que se derivan de su especial original y poderosa base balsámica, reforzada con el nuevo é inofensivo calmante. Constituye un valiosísimo auxiliar de los Sanatorios para la curación de la tuberculosis.—Frasco: 3 pesetas.—Farmacia del autor, plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales de España.

CHARADA

Hace poco hice un contrato, sin mirarlo lo firmé, y era tan una dos tercía que arruinado me quedé. Creyendo a todos honrados, lo que firmo tres lo prima; dos creía que estuviera nada fraguando mi ruina. La charada está muy fácil, y la descifra cualquiera si añadido que es una especie de cardo, sola primera. L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

Solución a la charada anterior

MA TA DE RO CULTOS

Santo de mañana.—San Marcelo, Papa; San Fulgencio, Obispo y Santa Priscila.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Escuelas Pías de San Antonio, abad, donde se celebrará una solemne misa a las diez, y por la tarde solemnes vísperas a su titular y después alguna novena predicando un P. Escorial.

En las Servitas (San Isidro), continúa el solemne quinario que la Asociación del Sagrado Corazón de Jesús dedica a su Titular para conmemorar el XXIX aniversario de su fundación y solemnizar la festividad del Dulce Nombre de Jesús. A las cuatro y media, después del rosario, predicará el Sr. Gaitán.

En San Martín continúa el septenario a Nuestra Señora del Destierro, predicando después del rosario D. Celestino Gallego.

En la iglesia de las Reales Capellerías sigue la novena a San Antonio, abad, predicando el Sr. Calero.

En Santa Bárbara misa de Comunión a las ocho para la Congregación de Nuestra Señora del Carmen.

En la parroquia de San José el Apostolado de la Oración tendrá retiro espiritual dirigido por el P. Sanz, en la capilla de Santa Teresa.

En San Pascual, Esclavas, Reparadoras, Carboneras y Espíritu Santo, Jubileo perpetuo.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Carmen en su iglesia ó Monserrat, ó del Perpétuo Socorro en su santuario.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—53.ª de abono.—T. 2.ª Impar.—A las 8 3/4.—La Bohemia.

ESPAÑOL.—A las 9 en punto.—El castigo del pensó que.... (estreno).—El pecado de Adán.

COMEDIA.—A las 8 1/2.—Los monigotes.—Tortosa y Soler.

LARA.—A las 8 1/2.—El reverso de la medalla.—A las 9 1/2.—Salo (reprise).—A las 10 1/2.—Una cana al aire.—A las 11 3/4.—Segundo acto.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—La viejecita.—A las 9 1/2.—El bateo.—A las 10 1/2.—Los timpiacos.—A las 11 3/4.—La nube.

APOLO.—A las 8 1/2.—El primer resaca.—A las 9 1/2.—La verbena de la Paloma ó el boticario y las chulapas y celos mal reprimidos.—A las 10 3/4.—La Zarzuela.—A las 12.—¿Quo vadis?

ESLAVA.—A las 8 1/2.—El escalo.—A las 9 1/2.—Plantas y flores.—A las 10 3/4.—El olivar.—A las 12.—Enseñanza libre.

MARTÍN.—A las 8 3/4.—Del cielo al maricomico.—Las hormigas rojas.

CÓMICO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 1/2.—Los embusteros.—A las 9 1/2.—Chispita ó el barrio de Maravillas.—A las 10 3/4.—El chico de la portera.—A las 12.—El Código penal.

ROMA.—A las 8 1/2, 10, 11 y 12.—Monólogos, diálogos, couplets y bailes españoles.—Gran suceso: Fátima-Bente-Eny.

JAPONÉS (Alcalá, 36).—A las 9 1/2.—Cuatro secciones variadísimas por artistas extranjeras y españolas.—Estrelos de los principales teatros.—Ocho debus mensuales.

Todos los días, excepto los lunes, funciones por la tarde, desde las cinco.

SALON DE ACTUALIDADES.—Los monólogos Chico y chica y El sobre misterioso, por Pilar Cohen.—La hermosa Román.—Las bellísimas bailarinas María Reina y Julia Kemerada.—La graciosa completista española Emilia Santi.—El exito colosal del Mochuelo.—El diálogo Sangre torera, por las Lu-Lu.—Cinematógrafo.—Función por tarde y noche.

Entrada, 25 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO

siempre en el bolsillo, esperando inútilmente a Hippius, hasta que he interrogado a Pinkus, y éste me ha respondido:

—¿Qué sé yo dónde se ha metido? Y hoy, al llegar yo a la posada, Pinkus ha corrido a mi encuentro, y me ha dicho:

—Schmeic, si queréis aún hablar a Hippius es preciso que vayáis a buscarle al río, donde le han encontrado en el fondo del agua.

Antonio corrió a su pupitre, escribió algunas líneas al empleado de policía que acababa de salir de su habitación; tiró de la campanilla y mandó al criado que llevase en seguida aquella carta a quien iba dirigida.

Entre tanto, Tinkels se había dejado caer como herido sobre una silla; miraba fijamente encima de la mesa, y murmuraba para sí sonidos ininteligibles.

Antonio, no menos afectado, se paseaba de un lado a otro. Reinaba un triste silencio, que sólo fué interrumpido una vez cuando el galiteano, cesando de hablar entre dientes, dijo en voz alta:

—¿Creís que los anteojos valgan los cien escudos que tenéis para mí en vuestro pupitre?

—Aún no lo sé —respondió Antonio brevemente y volvió a pasear.

Schmeic dió un suspiro, frotó muchas veces sus manos temblorosas una contra otra; por último, levantó los ojos, y dijo:

—¿O al menos cincuenta?

—Callaos ahora con vuestro tráfico—replicó Antonio con un tono seco.

—¿Cómo! ¡callarme! —exclamó Tinkels irritado;—es necesario que yo salga de una gran inquietud y que sepa si he trabajado sin fruto.

Y volvió a caer en su abatimiento.

La conversación fué interrumpida por el agente de policía. Este hizo repetir a Antonio su relación, pidió un carnaje,

se llevó a Tinkels consigo, a pesar de su resistencia, y dijo al despedirse de Antonio:

—Contad con un pronto desenlace. Y o dudo aún si podré hacer lo que quiero. Pero en cuanto a vos, hay ahora un medio de encontrar los documentos que buscais.

—¿Pero a qué precio! —exclamó Antonio.

Las habitaciones de Ehrental estaban espléndidamente iluminadas. A través de las cortinas corridas, caía una pálida luz sobre la lluvia fina, que espesas neblinas vertían sobre la calle. Algunas ventanas estaban abiertas. Todo estaba cepillado, lavado y en buen orden. El suelo había sido encerado aquel día; hasta la muchacha de la cocina llevaba un gorro nuevo. Toda la casa estaba limpia y había tomado un aspecto de fiesta. La bella Rosalia estaba al lado de su madre con un vestido de seda amarilla, adornado de flores encarnadas, hermosa como una huri del paraíso y pronta a recibir a su feliz prometido. Su madre arreglaba los pliegues de la tela, y mirando su obra con rostro de triunfo, decía con un sentimiento de orgullo maternal.

—¿Qué hermosa estás hoy, Rosalia, mi única hija!

Pero Rosalia estaba muy acostumbrada a aquellos homenajes de su madre, prestó poca atención al elogio y cerró su brazalete, que no quería tenerse en su brazo.

—¿Por qué me ha comprado Itzig turquesas? Ha hecho mal; porque debería saber que ya no son de moda.

—Están muy bien montadas,—dijo su madre para calmarla;—esto es oro macizo, y su hechura es del gusto mas nuevo.

—¿Y dónde está Itzig? Hoy al menos debería ser exacto. Toda la familia va a

para él un gran día, y que sería preciso que yo me quedase al lado su cama. Entonces le volví la locura. Pero no le duró mucho tiempo; y pronto se puso alegre; habiéndome llegado el guardabosque, comimos lo que la señorita nos había enviado del castillo. Serví a mi padre cerveza, y la encontré muy mala; después hizo un ponche el guardabosque, y bebimos bravamente los tres, el guardabosque, mi padre con sus pensamientos lúgubres, y yo con mi mano cortada.

Gracias a la fatiga del viaje, al calor de la habitación y al ponche, mi padre se durmió en breve. Yo le había hecho preparar una cama en la habitación del guardabosque. En cuanto se durmió, me puse en pie y le velé toda la noche. ¡Qué sueño tan pesado! Aquella fué para mí una noche de inquietud. A cada momento interrogaba a su respiración. Al día siguiente se despertó muy tarde. En cuanto empezó a dar vueltas en la cama, el guardabosque entró en la habitación, y frotándose las manos le preguntó muchas veces:

—¿Y bien, señor Sturm, ¿qué habéis soñado?

—¿Qué es esto?—preguntó mi Goliat a medio dormido, y mirando con admiración lo que le rodeaba.—Los pájaros armaban gran zambra, y todo aquello le parecía tan extraño, que no sabía si estaba aún sobre la tierra.

—¿Dónde estoy?—exclamó;—este lugar no está descrito en mi Biblia.

Entre tanto, el guardabosque gritaba siempre:

—No he visto nunca una cosa semejante.

Hasta que mi padre, muy asustado é inquieto, preguntó:

—¿Por qué decís eso?

—¿Qué habéis hecho, señor Sturm?—exclamó el guardabosque.—Habéis dor

mido una noche, un día y después otra noche.

—Imposible—dijo mi viejo—hoy estamos a 13, es miércoles, y hoy es jueves 14.

—No—dijo el guardabosque.—Hoy es jueves 14.

Así disputaron un rato, hasta que el guardabosque fué a buscar su calendario, sobre el cual había borrado todos los días pasados hasta el último miércoles con una raya gruesa, y había escrito las observaciones siguientes:

Martes. Hoy a las siete ha llegado el padre del administrador Sturm, un hombre muy corpulento; puede resistir mucho ponche. Miércoles. Hoy ha dormido nuestro viajero todo el día.

Mi padre miró todo esto y dijo deslumbrado:

—Es verdad, está escrito. El martes ¡legué a las siete; la estatua, el ponche, todo está acorde. Miércoles, está borrado; hoy es jueves 14.

Devolvió la agenda y se quedó suspeso en su cama.

—¿Dónde está mi hijo Carlos?—exclamó al fin.

Yo entré entonces en la habitación con el brazo vendado, é hice las mismas exclamaciones que el guardabosque, hasta que el viejo exclamó:

—Estoy aturrido, no sé qué pensar.

—¿No ves cómo estoy ya levantado?—le dije.—Ayer, mientras tú dormías, vino el médico y me permitió que me levantara. Ahora ya me siento bastante fuerte para levantar a pulso esta silla.

—Solamente que no pesa nada—dijo el viejo Sturm.

—¿Hablé también de ti al doctor?—preguntó yo.—es un hombre hábil, y nos ha dicho: Una de dos: ó se despierta, ó continúa durmiendo. Si duerme todo el día, se ha salvado. Estas son crisis bastante terribles y bastante frecuentes.

**TOS**

CURACIÓN PRONTA Y SEGURA  
CON LAS  
**PASTILLAS del Dr. ANDREU**  
De venta en todas las Farmacias

**TOS**

Las personas que padecen también **ASMA** ó sofocación deben usar los **CIGARRILLOS BALSÁMICOS** ó los **PAPELES AZOADOS** que prepara el mismo **Dr. ANDREU**, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pidase el prospecto.

Ya sea la **TOS** catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas **PASTILLAS**, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la **TOS** antes de concluir la primera caja.

**VENTA DE ARBOLES** de los antiguos viveros de la Quinta de la Esperanza en San Fernando del Jarama. Grandes cantidades de cedros, pinos, cipreses, tuya, magnolias y demás coníferas. Arboles de adorno y de sombra para jardines, parques y carreteras. Gran variedad en frutales de primera fuerza y excelentes clases del extranjero y del país. Arbustos de flor de hoja caediza y perenne, rosales, etc., etc. Levantamiento de planos para paseos, parques y jardines, construcción y conservación de los mismos. Dirigirse a Félix Ponzet, Carrera de San Jerónimo, núm. 37, Madrid. Tienda de plantas, flores y semillas. Teléfono 23.

**COJINETES PARA GARRUCHAS O POLEAS**  
Con Patente de invención núm. 18.238, de 18 de Enero de 1896  
**Sistema FRANK CLEVELAND PITCHER**  
Se reciben órdenes en Madrid, calle de Génova, 15, 2.ª doña. Madrid

**ADMINISTRACION DE LOS ALTOS HORNOS DE VIZCAYA**

Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sestao  
**LINGOTE** al oco de calidad superior para Bessemer y Martin Siemens.  
**HIERROS** pulidos y homogéneos en todas las formas comerciales.  
**ACEROS** Bessemer, Siemens-Martin y Trépan con las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.  
**CARRILES VIGNOLE**, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.  
**CARRILES PHOENIX ó BROCA** para tranvías eléctricos.  
**VIGUERIA** para toda clase de construcciones.  
**CHAPAS** gruesas y finas.  
**CONSTRUCCIONES DE VIGAS** armadas para puentes y edificios.  
**FUNDICION** de columnas, calderas para desplatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.  
**FABRICACION** especial de HOJALATA.  
**CUBOS** y **BAÑOS** galvanizados.  
**LATERIA** para fábricas de conservas.  
**ENVASES** de hojalata para diversas aplicaciones.  
**IMPRESION** sobre hojalata en todos colores.  
Dirigir toda la correspondencia a la Administración de los Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

**THEOPHILE ROCHERER & REIMS**  
CRISTAL CHAMPAGNE  
**GLADIATEUR CABALLO**  
Unión Madrilena de Crías, Exp. Unica. París 1889. Medallas de Oro, Exposición del Havre y Melbourne. Primeras Reconocidas, Exposiciones Burdeos, Filadelfia, o Porto, Santiago, etc.  
**CASA FUNDADA EN 1864**  
Los Negros en Casa de Liberty, Café Restaurant de Foran, Café Ingles, y otros locales elegantes de Madrid y provincias.  
AGENTE GENERAL: LEON P. AUBÉY, 25, Rue Bergère, PARIS.



Sangre Pura es la fuente de buena salud.  
**La Zarzaparrilla del Dr. Ayer**

Hace Sangre Pura, Fortalece los Nervios, Despierta el Apetito, Quita aquel Conocido Cansancio y Hace Llevadera la Vida.....  
Millares de personas han declarado en pro de las virtudes curativas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías, pues todos los comunicantes aseguran que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer les curó. Mujeres presas de debilidad y cansancio que han tenido que guardar cama, acongojadas por una infección esofagosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen

**La Zarzaparrilla del Dr. Ayer**  
el gran restaurador de fuerzas y depurativo de la sangre.

**COMPANIA MADRILEÑA DE TELEFONOS**  
1-MAYOR-1  
Tarifa B  
**SERVICIO PUBLICO**  
Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme a la tarifa siguiente:  
Por un despacho de 20 palabras ..... Ptas. 0'20  
— cada cinco palabras más ó fracción ..... — 0'10  
— una conferencia de tres minutos ó fracción ..... — 0'30  
— cada copia suplementaria de despachos múltiples. .... — 0'10  
**SERVICIO DE ABONADOS (1)**  
(1) Para tener derecho a este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Central.

**Servicios de la Compañía Trasatlántica**

**LINEA DE CUBA Y DE MEXICO**  
SERVICIO DEL NORTE.—El día 16 de Enero saldrá de Bilbao, 19 de Santander y el 20 de Cádiz el vapor **ALFONSO XIII**  
directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.  
Combinación para el Hotel de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje y carga para Puerto Plata, con transbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con transbordo en Habana.

**LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA**  
El día 11 de Enero saldrá de Barcelona, el 15 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor **MONTEVIDEO**  
directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Puerto Linceo, Colon, San Juan, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

**LINEA DE FILIPINAS**  
El día 4 de Enero saldrá de Barcelona habiendo hecho las escalas intermedias al vapor **ISLA DE LUZON**  
directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur, Batavia y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

**LINEA DE BUENOS AIRES**  
El día 2 de Enero saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 6 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor **REINA MARIA CRISTINA**  
directamente para Santa Comba, Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Funchal, Azores (Chilo), Coronel y Valparaiso, con transbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil.

**LINEA DE CANARIAS**  
El 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor **SS. L. VILLAVERDE—Capitán Marroig**  
directamente para Cádiz, Ceuta, Melilla, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, sirviendo a Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

**LINEA DE FERNANDO POO**  
El día 26 de Enero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor **SAN FRANCISCO**  
para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

**LINEA DE TANGER**  
Salidas de Cádiz: Jueves, miércoles y viernes  
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y sencillas, y a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Rebajas a familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—La Compañía puede asegurar las mercancías en sus buques.  
Aviso importante.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales que recibirán y encaminarán a los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con esta objeto se les entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

**SIN FRIO y**

con economía y confort vive nuestra distinguida clientela después de haber adquirido algún CALORIFERO DE SISTEMA PERFECIONADO, alimentados por petróleo, UNICOS DE ESTA CASA. Hay modelos tan sencillos en su manejo, que el más desconocedor de ellos los hace funcionar con facilidad y seguridad sumas. El que aún no los haya adquirido que venga a verlos y se les hará funcionar para que se convenza. El precio de estos aparatos ESPECIALES DE ESTA CASA, es desde 9 pesetas hasta 300. Preciosos modelos en aluminio, PETROLEO para los mismos, a 3'95 ptas. el bidonito de 5 litros a domicilio. LATAS de 18 a 13'85. UTRNSILLOS para la cocina práctica moderna, a precios baratos. 7.000 CALIENTAPIPIs higiénicos desde 1 peseta.—ANTIGUA LAMPISTERIA DE MARIN, 12, PLAZA DE HERRADORES, 12 (calle de), esquina a S. Felipe Neri.  
Diseño suelto. Blanco NAVARRA, 3. Gran coch. Mendisabal, 97.

Neuralgias, hemicráneas, Jaquecas, etc.

Por intensas que sean desaparecen instantáneamente con los sellos anti-neurálgicos de Fernández-Espina. Caja 2 pias., por correo, 2'50. Farmacia de su autor Alía (Cáceres). Depósito: Madrid, Guillermo García, Capellanes, 1; Villanueva de la Serena (Badajoz). Agustín Chorro, droguería.

**Ulcera, llagas, heridas**  
Se curan por inveteradas con los Cilindros Vegetales de Fernández-Espina. Caja 2 pias., por correo, 2'50. Farmacia de su autor Alía (Cáceres). Depósito: Madrid, Guillermo García, Capellanes, 1; Villanueva de la Serena (Badajoz). Agustín Chorro, droguería.

**JOID, MADRES**  
La diarrea varde de nuestros hijos se corrige con el anti-diarreico Fernández-Espina, facilitando la salida y desarrollo de la dentición. Caja 1'50 pias.; por correo 2 pesetas. Farmacia de su autor.

**Severin Senator**  
Rita S. W. 19 Wilhelmstrasse 190 (Alemania)  
Fábrica de electricidad. Construcción, suministro e instalación de máquinas para alumbrado, tracción eléctrica, aparatos de telefonía y telegrafía, aparatos de todas clases para medir y registrar fabricación de cables, especialmente en lámparas de incandescencia, aparatos para alumbrado de todas clases, máquinas de vapor, encendedores eléctricos, reflectores, etc., etc. Se envía a todas partes del mundo ingenieros, montadores, etc., trabajando económicamente los gastos de según convenio. Dirección telegráfica: «Severin Senator» Berlín.

**Enfermedades nerviosas.** Curación cierta por el Jarabe Henry Mure. Se envía de listo muy interesantes bulen le solicite de Henry Mure, 40 Pont-Saint-Espirit (Francia).

**LA ROSARIO El Rey del Tocador**

Gran fábrica de JABONES comunes y finos perfumados. Especialidad en aguas de tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, ERISA, DE LA MONTANA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

**HOGG, Farmacéutico, Rue Castiglione, 2, en PARIS**  
**ACEITE de HIGADO de BACALAO de HOGG**  
Sin el olor ni sabor de los Aceites de Hígado de Bacalao ordinarios.  
Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados, su acción es segura contra las enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Dolores de los Niños, etc.  
Exige el nombre de Hogg y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de Paris, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular.  
El Aceite de HOGG se halla en las principales Farmacias.  
ADVERTENCIA.—Noques en el título el sello azul del Estado Francés.

—Entre nosotros los cargadores—interrumpió Sturm.  
Entonces se levantó y se puso de buen humor; pero yo le velé aún todo el día y no le perdí un momento de vista. No le dejamos que saliera del patio. Por la tarde temí que todo se perdiera, cuando el labrador de la alquería fué a hablarme.  
Felizmente, el guarda-bosque fué a abrir la puerta del patio, que estaba cerrada, y previno al labrador.  
Cuando éste entró, mi padre le gritó de lejos:  
—¿A cómo estamos, camarada?  
—Hoy es jueves—dijo el labrador,—estamos a 14.  
Mi padre soltó entonces una estrepitosa carcajada, y exclamó:  
—Ahora ya estoy seguro; ahora ya lo creo.  
Y durmió toda la noche en casa del guarda-bosque, hasta que pasó el aniversario.  
El día siguiente, por la mañana, llevé a mi padre en carruaje hasta el patio de la granja, y le hice entrar en la habitación que está enfrente de la mía, donde el agrónomo había vivido. Yo había arreglado esta habitación apresuradamente; el señor de Fink, que estaba informado de todo, había hecho llevar del castillo los muebles más sólidos.  
—He aquí tu alojamiento, padre mío; es necesario que te quedes aquí.  
—¡Oh! No; eso no pueda ser, enano mío.  
—No puede ser de otro modo—repliqué yo—yo lo quiero, el Sr. de Fink lo quiere, el Sr. Wohlfart lo quiere, el señor Schröter lo quiere. Es preciso que cedas. Nosotros ya no nos separaremos mientras vivamos.  
En seguida saqué mi brazo de la venda y le hice serias reconvencciones sobre su antigua manera de vivir y sobre su ter-

quedad de querer abandonarme y no dejó de hablar hasta que se enterneció y me prometió hacer todo lo que yo quisiera. Después llegó el señor Fink, y saludó a mi padre con su tono bromista.  
Por la tarde vino la señorita, que acompañaba al barón. El pobre ciego se regocijó excesivamente de la llegada de mi padre. Su vez le agradó mucho; le tentó para asegurarse de su corpulencia, y al despedirse, dijo que era un hombre que le agradaba mucho. Y debía ser así, porque el barón viene desde entonces todas las tardes al cuarto de mi padre, y le oye dar golpes con el martillo y sepillar la madera.  
Mi padre está aún lleno de admiración por todo lo que ve aquí, y por el día que ha pasado durmiendo. Yo creo, sin embargo, que él tiene sus dudas, porque muchas veces, en medio de la conversación, me coge la cabeza entre sus manos y me llama pícaro. Esta palabra reemplaza en sus discursos el antiguo título de enano, aunque para su administrador es aún peor. Cuando pase el invierno habrá desaparecido la debilidad de sus pies. Quiere vender su casa, pero solamente a un cargador. Me encarga que os ruegue que se la ofrezcáis a Wilhelm, que vive en un cuarto alquilado de la ciudad; quiere mejor que se quede él con ella que un extraño.»

guía parte. En aquellas circunstancias no parecía imposible un suicidio. El empleado de policía sostenía con fuerza, sin embargo, que el sombrero hundido sobre el rostro indicaba una mane extraña. Habían registrado su habitación, pero no parecieron los papeles.  
Las investigaciones ulteriores no habían arrojado hasta entonces ningún resultado. Su opinión personal era que Itzig no debía ser extraño a aquel acontecimiento.  
Estando escribiendo Wohlfart se abrió la puerta. El galitiano entró bruscamente en la habitación, y puso, sin decir una palabra, sobre la mesa de Antonio unos viejos anteojos guarnecidos de acero robinado.  
—Los anteojos—murmuró Tinkels con voz ronca. ¡Oh, Dios mío! jamás he experimentado tanto terror.  
—¿A qué traéis esos anteojos? ¿dónde los habéis encontrado?—preguntó Antonio.—Presenta lo que el juicio no tenía fuerza para decirle, y mirando con horror los empañados cristales, añadió:—Reponéos, Tinkels, y habla.  
—Esto no puede permanecer oculto, esto clama al cielo venganza—exclamó el galitiano en una violenta agitación.—Voy a decirlo cómo ha pasado todo. Dos días después de la conversación que tuve con vos sobre los cien escudos, fui por la noche a casa de Lobel Pinkus para entrar en la sala del dormitorio. En el momento en que yo entraba en la casa, pasó por cerca de mí un hombre que salía corriendo en la oscuridad. Yo me pregunté: «¿Será Itzig ó no será él?» Después me dije: «Es Itzig, ese es su modo de correr; ¡cómo corre! ¿dónde irá tan de prisa?» Cuando subí a la sala, no había allí nadie; yo me senté a la mesa y empecé a mirar mi cartera.  
El viento silbaba por afuera y golpea-

ba el balcón, haciendo un ruido como si alguien quisiera entrar y no pudiese abrir la puerta. Un poco alarmado, guardé mis papeles y grité:  
—¿Quién está ahí!  
Nadie me respondió; pero seguían golpeando la puerta. Reuniendo entonces todo mi valor, cogí la lámpara, fui al balcón y miré en todas direcciones. No ví a nadie, y sin embargo, seguía oyendo golpear ante mí; después sentí un crujido.  
Entonces se abrió una puerta, en la cual nunca había reparado, y me dejó ver una escalera que daba al río.  
A la luz de la lámpara ví sobre los primeros escalones las huellas de un pie húmero, y aquellas huellas llegaban a la sala. Yo estaba muy admirado y me decía: «Schmeic, alguien ha subido del río y se ha dejado la puerta abierta? Esto no te concierne—añadí;—esto no es euenta tuya»; y me sentí lleno de terror.  
Pero antes de cerrar la puerta, miré otra vez con la lámpara la escalera, y vi abajo, cerca del agua, sobre el último escalón, una cosa que brillaba a la luz. Me arriesgué a bajar cada escalón, uno después de otro, y puedo decirlo, señor Wohlfart, era una ruda tarea.  
El viento mugía y soplabá alrededor de mi lámpara, y no vela más que un pozo. Por último, vad le que recogí, y le enseñé las gafas: estos son los lentes que llevaba sobre sus ojos.  
—¿Y por dónde sabéis que estos son los anteojos de Hippus?—preguntó Antonio.  
—Los he reconocido por este gozne atado con hilo negro. Le he visto más de una vez con Pinkus. De modo, que cuando cogí los anteojos, dije: «No quiero decirle nada a Pinkus; se los enseñaré al mismo Hippus, y verá si esto nos puede servir para nuestro negocio.» Los he llevado.